



Bündnis 90/Die Grünen Kreistagsfraktion Landkreis Aurich  
Angelika Albers, Gunnar Ott, Gila Altmann, Kay Bents,  
Regina Stegemann, Olaf Wittmer-Kruse  
E-Mail: fraktion@gruene-kreistag-aurich.de

Landkreis Aurich  
Herrn Landrat Meinen  
Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich

Aurich, den 08.03.23

## Antrag

1. zur Erstellung einer Kostenbedarfsplanung zur energetischen Sanierung der Außenfassade des Kreishauses
2. Prüfung von Förderungsmöglichkeiten für Sanierungsfahrpläne

**Bezug:** Unser Antrag zum Haushalt 2022 vom 09.03.22 und Antwort der Anfrage vom 30.11.22 Top 1

Sehr geehrter Herr Landrat,

für den Haushalt 2023 erneuern wir unseren Antrag, für die energetische Sanierung des Außenfassade des Kreishauses eine Kostenbedarfsplanung zu erstellen und dafür 500.000 Euro zu veranschlagen.

## Begründung

In der aktuellen **Bewertung von Landkreis-Liegenschaften** zur energetischen Optimierung, sind über das Kreishaus keinerlei Aussagen zu notwendigen Sanierungsplänen genannt.

Anders als bei anderen Liegenschaften des Landkreises, ist lediglich das Baujahr des jetzigen Caro von 1984, das Alter der Fenster und die Pfostenriegelkonstruktion mit Datum von 1984 genannt. Auch wenn die Heizungsanlage in 2021 erneuert wurde und 2023 neue Heizungsventile montiert werden sollen, fehlt ein Fazit über den Gesamtzustand und Angaben zum Handlungsbedarf vollständig.

In der **Antwort zur Anfrage der Grünen vom 31.11.22** wird u.a. mitgeteilt, dass es zur Zeit keinen energetischen Sanierungsstau gäbe, was dann aus unserer Sicht auch für das Kreishaus gilt.

Im dargestellten Maßnahmenkatalog wird unter Top 1 berichtet, dass ... „die Beauftragung geförderter Energieberatungen geplant sind. Mit dem daraus resultierenden Sanierungsfahrplan und erreichbaren Effizienzhausstandard würden die ggf. erforderlichen Maßnahmen, die geschätzten Kosten mit zu erwartender Förderhöhe hin bewertet und auf ihre Umsetzung hin entschieden werden können.“

Um diese Maßnahmen besonders für das Kreishaus vorrangig mit einem entsprechenden Finanz- und Fördermittelbedarf zu planen, beantragen wir die o.g. Mittel einzustellen. Bei etwaigen Fördermitteln für die Sanierungsfahrpläne lässt sich diese Summe entsprechend verringern.

Dabei ist zu klären, für welchen Teil der Fassade der Landkreis auf Grund der rechtlichen Besitzverhältnisse zuständig und in wie weit eine Kostenteilung mit dem Eigentümer des Caro planerisch und finanziell möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen  
Gila Altmann  
Mitglied im Finanzausschuss